



Andreas Feicht

Staatssekretär

Frau
Dr. Ingrid Nestle
Mitglied des Deutschen Bundestages
Platz der Republik 1
11011 Berlin

HAUSANSCHRIFT Scharnhorststraße 34-37, 10115 Berlin
POSTANSCHRIFT 11019 Berlin

TEL +49 30 18615 6970

FAX +49 30 18615 7064

E-MAIL buero-st-f@bmwi.bund.de

DATUM Berlin, 7. September 2021

Schriftliche Frage an die Bundesregierung im Monat August 2021 Frage Nr. 512

Sehr geehrte Frau Abgeordnete,

seitens der Bundesregierung beantworte ich die Frage wie folgt:

Frage:

Wie viel Zeit vergeht nach Kenntnis der Bundesregierung zwischen Eingang der Förderanträge im Rahmen der Bundesförderung für effiziente Gebäude beim Bundesamt für Wirtschaft und Ausfuhrkontrolle (BAFA) und dem Versand der Zuschusszusage, genannt Zuwendungsbescheid, an die Antragstellenden (bitte um Angabe der Durchschnitts- und Maximaldauer seit 1. Januar 2021 gesamt und je Quartal) und welcher Anteil der Projekte für die 2020 und 2021 Förderung beantragt wurde ist Stand 1. August 2021 bereits realisiert worden (bitte um Differenzierung entsprechend der Bearbeitung durch BAFA oder Kreditanstalt für Wiederaufbau sowie nach den jeweiligen damaligen und heutigen Förderprogrammen)?

Antwort:

Die Bundesförderung für effiziente Gebäude (BEG) ist in zwei Schritten gestartet: Am 1. Januar 2021 wurde die Zuschussförderung für Einzelmaßnahmen beim BAFA aufgenommen, seit dem 1. Juli 2021 kann bei der KfW eine Kredit- oder Zuschussförderung von systemischen Maßnahmen bei Wohn- sowie Nichtwohngebäuden und die Kreditförderung für Einzelmaßnahmen beantragt werden. Die Antragstellenden haben in der Regel bis zu 48 Monate Zeit, die beantragte Maßnahme umzusetzen.

Die durchschnittliche Bearbeitungszeit von Förderanträgen beim BAFA betrug im 1. Halbjahr 2021 für die BEG im ersten Quartal 21 Tage, maximal 25 Tage. Im 2. Quartal lag der Durchschnitt bei 22 Tagen, maximal waren es 26 Tage. Hintergrund ist das im Vergleich zum Vorjahr mit dem Start der BEG erheblich gestiegene Antragsvolumen sowie die durch die Corona-Pandemie beeinträchtigte Arbeitsfähigkeit im ersten Halbjahr.

Bei der KfW liegen hierzu bisher nur Daten aus einem Monat vor. In der Regel wurden Förderzusagen hier im Bereich Wohngebäude nach Vorprüfung durch die Hausbanken innerhalb eines Tages zugesagt. Bei den Nichtwohngebäuden erfolgt eine Zusage im Schnitt innerhalb von zehn Tagen.

Bisher sind in 2021 insgesamt knapp 2,4 Milliarden Euro für alle Gebäudeförderprogramme ausgezahlt worden. Diese beziehen sich auf Zusagen aus den Vorjahren und verteilen sich wie folgt:

BAFA:

Marktanreizprogramm (MAP): rund 850 Millionen Euro

Bundesförderung für effiziente Gebäude – Einzelmaßnahmen (BEG EM): rund 30 Millionen Euro

Heizungsoptimierung (HZO): rund 20 Millionen Euro

KfW:

Effizient Bauen und Sanieren (EBS): rund 1,4 Milliarden Euro

Förderung innovativer Brennstoffzellenheizgeräte (BZH): rund 40 Millionen Euro

Da die BEG bei der KfW erst am 1. Juli 2021 gestartet ist, sind noch keine Zuschüsse ausgezahlt worden.

Eine Differenzierung, aus welchen Zusagejahren eine Auszahlung in 2021 erfolgt ist, kann in der Kürze der Zeit nicht vorgenommen werden.

Mit freundlichen Grüßen

